



民事訴訟における弁護士報酬敗訴者負担制度導入の見直しに関する意見書(北海道本別町議会)

(第一〇八号)  
民事訴訟における弁護士報酬敗訴者負担制度導入の見直しに関する意見書(北海道議会)(第一〇九号)

民事訴訟における弁護士報酬の敗訴者負担制度導入の見直しに関する意見書(北海道名寄市議会)(第一一〇号)

民事訴訟における弁護士報酬敗訴者負担制度導入の見直しに関する意見書(北海道砂川市議会)

(第一一一号)  
民事訴訟における弁護士報酬敗訴者負担制度導入の見直しに関する意見書(北海道厚沢部町議会)(第一一二号)

民事訴訟における弁護士報酬敗訴者負担制度導入の見直しに関する意見書(北海道上砂川町議会)(第一一三号)

民事訴訟における弁護士報酬敗訴者負担制度導入の見直しに関する意見書(北海道厚岸町議会)

(第一一四号)  
は本委員会に参考送付された。

#### 本日の会議に付した案件

理事の辞任及び補欠選任

国政調査承認要求に関する件

裁判官の報酬等に関する法律の一部を改正する法律案(内閣提出第四号)

検察官の俸給等に関する法律の一部を改正する法律案(内閣提出第五号)

○増田委員長 これより会議を開きます。  
この際、一言ございさつを申し上げます。  
このたび、法務委員長の重責を担うことになりました増田敏男でございます。まことに光栄に存じております。

司法制度の改革、人権擁護、組織犯罪や国際犯罪に係る諸問題など、国民生活に深くかかわる重

要な問題が山積している中で、本委員会に課せられた使命はまことに重大であると考えております。

幸いにして、本委員会におきましては、法務関係に練達な方々がおそろいでござりますので、委員各位の御指導、御協力を賜りまして、公正かつ円満な委員会の運営に努め、職責を果たしてまいりたいと存じます。

何とぞよろしくお願ひ申し上げます。(拍手)

○増田委員長 この際、お諮りいたします。

去る九月二十六日の議院運営委員会における理

事の各会派割当基準の変更等に伴いまして、理事の辞任及び補欠選任を行います。

まず、理事の辞任の件についてお諮りいたしま

す。

理事石原健太郎君から、理事辞任の申し出があ

ります。これを許可するに御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○増田委員長 御異議なしと認めます。よつて、

そのように決しました。

次に、理事の補欠選任の件についてお諮りいた

します。

ただいまの理事辞任並びに委員の異動に伴い、

現在理事が三名欠員となつております。その補欠

選任につきましては、先例により、委員長におい

て指名するに御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○増田委員長 御異議なしと認めます。

それでは、理事に

水野 賢一君

木島日出夫君

吉川 貴盛君

○増田委員長 次に、国政調査承認要求に関する件についてお諮りいたします。

裁判所の司法行政に関する事項

#### 法務行政及び検察行政に関する事項 国内治安に関する事項 人権擁護に関する事項

以上の各事項につきまして、本会期中調査をした

以上と存じます。

つきましては、衆議院規則第九十四条により、議長の承認を求めないと存じますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○増田委員長 御異議なしと認めます。よつて、

そのように決しました。

いく姿勢をもつて、この改革に全力で取り組む所存であります。

次に、現下の緊急課題は、安全な社会の実現維持に取り組むことであります。

我が国の刑法犯認知件数は、平成十四年に二百八十五万件に達し、七年連続で増加しており、社会に大きな衝撃を与える凶悪殺傷事犯や来日外国人による犯罪も多発しているほか、少年による重大犯罪も続発している反面、刑法犯検挙率は二〇%程度という過去最低レベルの水準に落ち込んでおります。

このような危機的ともいべき我が国の治安情勢の悪化に対処し、国民の不安を解消するために、早期に犯人を検挙し、厳正な処罰をし、さらには、犯罪者に対し改善更生教育を施してその円滑な社会復帰を図るという、刑事司法システムが十分に機能することが不可欠の前提です。そのため、検察を初めとする刑事司法システムを支える法秩序の維持と国民の権利の保全を基本的使命とする法務行政が一層重要となつてきております

○野沢国務大臣 このたび、法務大臣に就任いたしました野沢太三でございます。

○増田委員長 この際、野沢法務大臣から発言を求めておりますので、これを許可します。野沢法務大臣。

○野沢国務大臣 このたび、法務大臣に就任いたしました野沢太三でございます。

○増田委員長 この時期に法務行政を担当しております。平素から法務の重大さを痛感いたしております。平素から法務行政の運営について格別の御尽力を賜っております委員長を初め委員の皆様方に厚く御礼申し上げるとともに、私の法務行政に対する思いの一端を申し述べさせていただきます。

まずは、司法制度改革についてであります。

国民にとって身近で頼りがいのある司法制度を構築するため、司法制度改革推進本部を中心に、政府を挙げて改革の実現に取り組んでいるところ

でございますが、法曹養成制度や民事司法制度を

初めとして、改革の成果は着実に上がりつつあります。今後も、国民が全国どこでも法的紛争の解

決のために必要な情報やサービスを受けられるようになります。今後も、国民が全国どこでも法的紛争の解

決のために必要な情報やサービスを受けられるようになります。今後も、国民が全国どこでも法的紛争の解

決のために必要な情報やサービスを受けられるようになります。今後も、国民が全国どこでも法的紛争の解

決のために必要な情報やサービスを受けられるようになります。今後も、国民が全国どこでも法的紛争の解

決のために必要な情報やサービスを受けられるようになります。今後も、国民が全国どこでも法的紛争の解

ます。また、先般、内閣府に設置された少年非行

備にも早急に努めてまいります。

くお願ひ申し上げます。

山積をいたしてござります。

対策のための検討会においても、少年非行に関する諸制度について幅広く有意義な御議論がなされましたところでありますので、各方面と連携を図りな

そして、私が重視しておりますのは行刑改革です。

この機会に、特に行刑問題に関して御報告申しあげます。

がら、必要な対応を講じてまいります。  
保護観察においても、事件数の増大と相まつて、当県は委託工場の手口につきを止め、夫親し

上さまざまな問題があらわとなり、行刑行政への国民の信頼が大きく損なわれました。この状況を批判こそが、『新』向こうではござる、旨を述べて

て、この問題に関し極めて真剣かつ熱心に御議論をいただき、去る七月十八日には矯正施設運営に関する委員会にてご質問下さい。

凶悪犯罪者や再犯の可能性の高い被験者用者など、特段の配慮を要する困難な事案が多くなっています。再犯を防ぐ最後の支えである更生保護の機能強化を図るために、保護観察官や更生

森友に受けとめ 総務省前法務大臣は、省を挙げて  
行刑運営を徹底的に見直すとともに、抜本的な行  
刑改革に着手し、民間の英知を結集した行刑改革  
会議を立ち上げました。

関する決議をしていただきました。当省といたしましては、このような御審議の経過を重く受けとめ、七月二十八日付で行刑運営をめぐる問題点の整理を取りまとめました。

保護施設等の体制を一層充実させる必要があります。

私としても、今後、行刑改革会議からの御提言を最大限尊重するとともに、国会からの御支援や御自重の要りようが、又予者へ垂、見准進

既に、理事等の方々に本報告書をお配りしておりますが、この機会に委員の皆様に御報告申し上げます。

我が国における観光立国への推進等に資するための実施も必要不可欠です。

御指導を賜りたから、被收容者の人格、其の紹介持、医療体制、矯正教育等あらゆる面で、刑務所を次の世代にも通用する盤石なものとすべく、断

この報告は、名古屋刑務所三事案、過去十年間の被収容者死亡事案等に関し、さきの行刑運営の

にも、迅速な出入国審査を行い、円滑な人の交流を実現することが一層重要となつてきている一方、今日、不法滞在外国人等による犯罪や国際テロの脅威が深刻化していることから、より一層厳格な水際対策を実施するとともに、警察等関係諸機関とのより緊密な連携による積極的かつ効果的な不法滞在者の摘発を実施することが求められています。そこで、これらの課題に適切に対応するため、出入国管理体制のさらなる充実強化に努めることとする。

固たる決意のもと、この改革に邁進したいと考えております。その他、登記所備えつけ地図は、国民の基本的かつ重要な財産である不動産の現状をあらわすものであり、その全国的な整備が急務となつております。そこで、平成十五年六月の都市再生本部から示された方針を踏まえ、全国の都市部における登記所備えつけ地図の整備事業を強力に推進し、国民の権利義務の安定、経済取引の活性化にこた

実情に関する中間報告後に実施した調査結果をもとに、摘要を踏まえ、行刑運営の問題点や行刑改革のための課題を整理したものでございます。あくまで、この報告は、その時点における調査結果に基づくものであり、裁判所の審理を待つべきものもござりますが、引き続き必要と思われる調査を実施し、各方面からの御理解を得ながら、省を挙げて行刑改革の実現に全力を尽くしてまいりたいと考えております。

私は、これまで行刑改革が、国会とともにいわば二人三脚で進められてきたものと考えております。

ある上、日本人拉致や工作船事案等に見られるように北朝鮮の動向が我が国の安全に与える影響も見過せないことから、公安調査庁においては、内外の関係機関との情報協力を深めるなど情報網の整備拡充に努めるとともに、情報収集、分析の充実強化にも一層努力してまいります。

を初めとする民事基本法制の整備、独立行政委員会である人権委員会のもとで人権侵害による被害の実効的な救済を図る新しい人権救済制度を創設すること、国際化社会にふさわしいものとなるよう難民認定制度を見直すことなど、法務行政の抱える課題は数多くあります。

委員長を初め委員の皆様の御理解と御指導のもと、法務大臣としての強い指導力を發揮し、国民のために積極的に諸課題に取り組む決意であります。このたび新たに就任した星野副大臣、及び引き続きその任に当たる中野大臣政務官とともに全力を尽くしてまいる所存ですので、どうぞよろしく

○星野副大臣　このたび、法務副大臣に就任をいたしました星野行男でございます。

○増田委員長 次に、内閣提出、裁判官の報酬等に関する法律の一部を改正する法律案及び検察官の俸給等に関する法律の一部を改正する法律案の両案を一括して議題といたします。野沢法務大臣、趣旨の説明を聴取いたします。

（二）（一）（二）（三）（四）（五）  
法律案  
察官の俸給等に関する法律の一部を改正する

〔本号末尾に掲載〕

○野沢國務大臣 裁判官の報酬等に関する法律の一部を改正する法律案及び検察官の俸給等に関する法律案

第一類第三号 法務委員會議錄第一号 平成十五年十月一日

る法律の一部を改正する法律案について、その趣旨を便宜一括して御説明いたします。

政府においては、人事院勧告の趣旨等にかんがみ、一般の政府職員の給与を改定する必要を認め、今国会に一般職の職員の給与に関する法律の一部を改正する法律案及び特別職の職員の給与に関する法律の一部を改正する法律案を提出いたしておりますが、裁判官及び検察官につきましては、一般の政府職員の例に準じて、その給与を改定する措置を講ずるため、この両法律案を提出いた次第であります。改正の内容は、次のとおりであります。

第一に、最高裁判所長官、最高裁判所判事及び高等裁判所長官の報酬並びに検事総長、次長検事及び検事長の俸給は、従来、特別職の職員の給と関する法律の適用を受ける内閣総理大臣その他の特別職の職員の俸給に準じて定められておりますところ、今回、内閣総理大臣その他の特別職の職員について、その俸給を減額することとしておりますので、おおむねこれに準じて、これらの報酬または俸給を減額することいたしております。

第二に、判事、判事補及び簡易裁判所判事の報酬並びに検事及び副検事の俸給につきましては、おおむねその額においてこれに対応する一般職の職員の給と関する法律の適用を受ける職員の俸給の減額に準じて、いすれもこれを減額すること

いたしております。  
これらの給与の改定は、一般の政府職員の場合  
と同様に、公布の日の属する月の翌月の初日、た  
だし公布の日が月の初日であるときは、その日か  
ら施行することいたしております。  
以上が、裁判官の報酬等に関する法律の一部を  
改正する法律案及び検察官の俸給等に関する法律  
の一部を改正する法律案の趣旨であります。  
何とぞ、慎重に御審議の上、速やかに御可決く  
ださいますようお願いいたします。  
○増田委員長 これにて趣旨の説明は終わりまし  
た。

次回は来る三日金曜日に委員会を開会する」ととし、本日は、これにて散会いたします。  
午後零時二十五分散会

---

裁判官の報酬等に関する法律の一部を改正する法律案

裁判官の報酬等に関する法律の一部を改正する法律

裁判官の報酬等に関する法律(昭和二十三年法律第七十五号)の一部を次のように改正する。

第十五条中「百三十三万五千円」を「百三十一万八千円」に、「百八万一千円」を「百六万九千円」に改める。

別表を次のように改める。

		区	分	報酬額
二号	一号	最高裁判所長官	最高裁判所長官	二、三三七、〇〇〇円
		東京高等裁判所長官	東京高等裁判所長官	一、六二六、〇〇〇円
		その他高等裁判所長官	その他高等裁判所長官	一、五五七、〇〇〇円
				一、四四二、〇〇〇円
				一、三〇一、〇〇〇円
				一、一四六、〇〇〇円

別表(第二条関係)

簡易裁判所判事										判事										判事									
										補																			
十一号	十号	九号	八号	七号	六号	五号	四号	三号	二号	一号	十二号	十一号	十号	九号	八号	七号	六号	五号	四号	三号	二号	一号	八号	七号	六号	五号	四号	三号	
三四四、三〇〇円	三四一、二〇〇円	三六八、〇〇〇円	四九三、四〇〇円	四二二、七〇〇円	四五九、九〇〇円	六三六、〇〇〇円	七〇四、〇〇〇円	七八三、〇〇〇円	九〇六、〇〇〇円	一、〇六九、〇〇〇円	五七三、〇〇〇円	六三六、〇〇〇円	七〇四、〇〇〇円	七八三、〇〇〇円	九〇六、〇〇〇円	一、〇六九、〇〇〇円	五九三、〇〇〇円	六三六、〇〇〇円	七〇四、〇〇〇円	八〇〇円	九〇〇円	一〇〇円	一二〇〇円	一三〇〇円	一四〇〇円	一五〇〇円	一六〇〇円	一七〇〇円	一八〇〇円

十二号	三〇三、五〇〇円	
十三号	二九二、二〇〇円	
十四号	二六五、八〇〇円	
十五号	一五六、三〇〇円	
十六号	一四一、〇〇〇円	
十七号	一一一、〇〇〇円	
附 則		
この法律は、公布の日の属する月の翌月の初日（公布の日が月の初日であるときは、その日）から施行する。		
理由		
一般の政府職員の給与改定に伴い、裁判官の報酬月額を改定する必要がある。これが、この法律案を提出する理由である。		
別表(第二条関係)		
区	分	俸 紹 月 額
検 事	長	一、六二六、〇〇〇円
次 長	檢 査 庁 檢 事 長	一、三二八、〇〇〇円
東 京 高 等 檢 察 庁 檢 事 長	一	一、四四一、〇〇〇円
そ の 他 の 檢 事 長	一	一、三三八、〇〇〇円
	二	一、三四一、〇〇〇円
	三	一、一四六、〇〇〇円
	四	一、〇六九、〇〇〇円
	五	七八三、〇〇〇円
七 号	六 号	七〇四、〇〇〇円
	五 号	六三六、〇〇〇円

副 檢															検 事														
検															事														
事															檢														
十六号	十五号	十四号	十三号	十二号	十一号	十号	九号	八号	七号	六号	五号	四号	三号	二号	一号	二十号	十九号	十八号	十七号	十六号	十五号	十四号	十三号	十二号	十一号	十号	九号	八号	
一〇〇円	一一五、三〇〇円	一二八、二〇〇円	一三一、〇〇〇円	一五六、三〇〇円	一九一、二〇〇円	三〇三、五〇〇円	三一四、三〇〇円	三六八、〇〇〇円	四五九、九〇〇円	四七九、〇〇〇円	二三一、〇〇〇円	二五六、八〇〇円	二九一、二〇〇円	二九二、二〇〇円	三〇一、五〇〇円	三〇〇円	四二二、七〇〇円	四五九、九〇〇円	五七三、〇〇〇円										

附 則

この法律は、公布の日の属する月の翌月の初日（公布の日が月の初日であるときは、その日）から施行する。

理 由

一般の政府職員の給与改定に伴い、検察官の俸給月額を改定する必要がある。これが、この法律案を提出する理由である。



平成十五年十月六日印刷

平成十五年十月七日發行

衆議院事務局

印刷者  
國立印刷局

B